
Viernes 26.01.24 
CANARIAS7 

Los rectores rechazan la 
EBAU común del PP: «No 
tiene ningún sentido» 

«Se ha puesto en duda las 
diferencias entre 
comunidades pero no se 
ha demostrado 
científicamente la 
incidencia en los 
resultados», afirma Serra 

  

L.R.G. / EFE 
  

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA / 
MADRID. «La verdad es que no tie- 
nen sentido» implementar una 
EBAU común en todas las comu- 
nidades, «y menos plantearla para 
2025. Quizás si se pensara en 
2030 y previamente se hubiese 
condensado sí», afirmó ayer el 

rector de la Universidad de Las 
Palmas de Gran Canaria, Lluís 

Serra, en relación a la propuesta 
del líder del PP, Alberto Núñez 

Feijoó, de unificar la selectividad 

en las comunidades en las once 
que gobierna su partido para el 
próximo curso. Canarias se que- 

da fuera de esta propuesta, rei- 
teró este jueves el consejero de 
Educación, Poli Suárez, dado que 

«aquí comparte competencias 
con la Consejería de Universida- 
des (CC)». Suárez añadió que «an- 

tes de decidir cualquier cambio» 
sobre la prueba en las islas quie- 
re «escuchar a las universidades» 
públicas canarias. 

Cabe recordar que son estas 
las que organizan la prueba por 
delegación del Ministerio de Edu- 
cación, aunque las competencias 
en la matera las tienen las comu- 
nidades, que son las que pueden 
decidir entre un 40 y un 50% de 
los contenidos de los currículos 
escolares. 

Serra se expresó en los mis- 
mos términos que ayer lo hizo 
también la Conferencia de Rec- 
tores y Rectoras de las Universi- 
dades Españolas (CRUE). Para las 

instituciones de educación supe- 
rior es «difícil de entender» que se 
plantee una EBAU común cuan- 
do no hay un Bachillerato único. 

«Todo proceso es mejorable, pero 
cabe recordar que estas pruebas 
de acceso miden las competen- 
cias, habilidades y conocimien- 

tos que se adquieren durante el 
Bachillerato, de forma que resul- 

ta extraño, desde el punto de vis- 

ta académico, hablar de una mo- 

dificación de estas pruebas sin 
analizar primero la formación en 
esta etapa preuniversitaria», ex- 
plicó la presidenta de la CRUE, 
Eva Alcón. 

El rector de la ULPGC recordó 
que las universidades hacen un 
«esfuerzo impresionante» orga- 
nizando estas pruebas. Solo en 
las islas se presentan cada año 
unos 10.000 estudiantes. «Real- 
mente el hecho de que se haya 
puesto en duda las diferencias de 
unas comunidades a otras 
—-algunas regiones critican a las 
islas porque dicen que su Ebau 
es más fácil- cuando no se ha de- 
mostrado científicamente la in- 
cidencia en los resultado» no le 
parece bien. «Desde un punto de 
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«Lo que 

también sería 
deseable es que en 
educación haya menos 
política y más pacto de 
Estado» 
  

vista práctico no tendria sentido. 
Quizás si se podría pensar en fi- 
jar contenidos al alza en algunas 
áreas y que esos objetivos se cum- 
plan para que haya menos bre- 
cha de formación entre unas co- 
munidades y otras. Eso sería muy 
deseable, pero responde a mati- 
ces o criterios más políticos en el 
que los rectores no podemos en- 
trar». Lo que también es desea- 
ble, añadió el rector, es que en 

educación haya «menos política 
y más pacto de Estado». 

La ministra de Educación, Pi- 

lar Alegría, también respondió 

  

ayer a la iniciativa del PP dicien- 
do que «no tiene encaje legal». 

Alcón considera que no puede 
valorar una propuesta que no co- 
noce en detalle y que todavía no 
se ha consultado con las univer- 
sidades ni con CRUE, pero opina 
que «antes de cualquier plantea- 
miento de cambio se necesita un 
trabajo riguroso». 

«Las pruebas de acceso a la 
universidad -agregó- son ya de 
por sí complejas y hasta ahora 
han funcionado razonablemen- 
te bien. Lo que es realmente im- 
portante es defender la igualdad 
de oportunidades del estudian- 
tado». En este sentido considera 
que «la mejor forma de garanti- 
zarla es a través de un sistema de 
becas sólido que reduzca las de- 
sigualdades socioeconómicas, 

algo que es mucho más urgente 
que una propuesta unilateral de 
prueba única». 

Las comunidades desarrollan 
un real decreto y aprueban, den- 
tro de unos márgenes, sus pro- 
pias convocatorias. «Y lo hacen 
coordinándose, siempre, con las 

universidades. Es esencial que 
se siga manteniendo esta pauta 
colaborativa para no generar in- 
certidumbre al estudiantado y a 
sus familias ante una prueba tan 
sensible». Y concluyó con que la 
CRUE siempre está abierta al diá- 
logo y a la colaboración sobre 
cualquier propuesta que tenga 
que ver con la mejora de la Uni- 
versidad, y de la Ebau. 

  

Sanidad y Educación 
impulsan la «receta 
deportiva» en Canarias 

Ambas consejerías 
suscriben un acuerdo 
para un «proyecto de 
legislatura» que pretende 
fomentar los hábitos 
saludables entre la 
población de las islas 

  

LUISA DEL ROSARIO GONZÁLEZ 
  

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA. La 
«estrategia de prescripción de ac- 
tividad física» en «un proyecto de 
legislatura», un «hito», aseguró 

este jueves la consejera de Sani- 
dad, Esther Monzón en la firma 

con Educación de este proyecto 
que empieza a andar. La idea es 
«fomentar hábitos saludables» en- 
tre la población de las islas. «Que 
se pueda prescribir el ejercicio fí- 
sico para promocionar la salud y 
evitar enfermedad», añadió. 

Monzón recordó que los «be- 
neficios de a actividad física» está 
demostrados, de la misma mane- 

ra que los «prejuicios del seden- 
tarismo» que incide en patologías 
como la diabetes o la enfermedad 
vascular. «Damos un paso al fren- 

te para promocionar hábitos sa- 
ludables», abundó la consejera. 

Tras este acuerdo se empeza- 
rán a crear «grupos de trabajo» 
para «desarrollar la formación de 
profesionales de la actividad físi- 
ca» y que estos pueda seguir la 
«prescripción del ejercicio» que 
recete el personal sanitario. Será 
una receta «individualizada y 
adaptada al perfil del paciente», 
añadió la consejera, que dijo tam- 
bién que con este convenio se fo- 
mentaría la investigación médi- 
ca y en ciencias del deporte. Aun- 
que aún no hay organigrama ni 
una idea concreta de cómo se im- 
plementará el proyecto, si está 
claro que van a desarrollar un apli- 
cativo informático para «la rece- 
ta digital» de la actividad física. 
«Es una apuesta innovadora de 
políticas de salud que ya funcio- 
na en nueve países de Europa y 
en España algunas comunidades, 
como Andalucía y Madrid, han co- 

menzado a explorarlo». 
Por su parte el consejero de 

Educación, Poli Suárez, abundó en 

que este proyecto «marca un hito 
en la historia de nuestra tierra, de 

la sanidad y del deporte». «A gran- 
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El consejero de Educación, Poli Suárez, y la consejera de Sanidad, Esther Monzón. ez 

des rasgos el sistema permitirá que 
médicos de atención primaria no 
solo recomienden practicar ejer- 
cicio sino que lo prescriban como 
con los fármacos. Derivarán al pa- 
ciente a unidades especializada en 
actividades físicas que estará aten- 
didas por profesionales deporti- 
vos», explicó. 

La firma de este acuerdo es «un 
primer paso para hacer realidad 
esa prescripción que es una rei- 
vindicación histórica del mundo 
del deporte. No es una ocurrencia, 

es una demanda», dijo. 

Educación se encargará de la for- 
mación del personal deportivo, ex- 
plicó Suárez, quien adelanto que 
la «digitalización» de la receta de- 
portiva se hará con una aplicación 

Ayuntamientos y cabildos 
colaborarán en la creación 
de las «farmacias 
deportivas» para atender 
a los pacientes 

específica que se sufragará con fon- 
dos europeos Next Generation. A 
ello se sumará la aportación del 
Gobierno canario para que el pro- 
yecto inicial cuente con 600.000 
euros. Cuando el programa infor- 
mático esté completado los pacien- 
tes llegarán con ella alo que deno- 
minó «unidades de activación de 
ejercicio físico» o «farmacias de- 
portivas». Para la creación de es- 
tas unidades Educación espera con- 
tar con la implicación de ayunta- 
mientos y cabildos que, según dijo, 
«tienen ganas de colaborar». 
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